

ESCUELA MUNICIPAL DE AJEDREZ DE ASTORGA

Temporada 2018/2019

Cursos que se impartirán:

- Iniciación A: Alumnos hasta 7 años
- Iniciación B: Alumnos mayores de 7 años
- Perfeccionamiento A: Alumnos hasta 10 años
- Perfeccionamiento B: Alumnos mayores de 10 años
- Competición.

Lugar, duración y horarios:

La duración del curso será de 8 meses, desde octubre de 2018 hasta mayo de 2019 siguiendo el calendario escolar. Las clases se impartirán en el Polideportivo Municipal los martes y viernes por la tarde y el sábado por la mañana, con un número de alumnos por clase no mayor de 8, en horario aún por determinar. Habrá una clase por semana de 1 hora de duración y clases complementarias de competición.

Material del que disponemos:

30 tableros y sus correspondientes piezas.

20 relojes

1 tablero mural y piezas.

1 tablero gigante para el suelo de 3,20m X 3,20m y piezas gigantes.

Ordenador portátil con programa Fritz, bases de datos, videos, etc.

Proyector.

Libros y revistas

Curso de iniciación.

Estos cursos están dirigidos a alumnos que no tienen ningún conocimiento de ajedrez, y en los 8 meses de duración se pretende lograr los siguientes objetivos:

1. Conocimiento del tablero y movimiento de las piezas.
2. Captura de piezas.
3. Concepto de “jaque mate” y mates básicos (rey y torre contra rey, rey y dama contra rey, etc.).
4. Enroque.
5. Captura al paso.
6. Promoción del peón.
7. Reglas básicas del ajedrez, con especial énfasis en la norma “pieza tocada, pieza jugada”.
8. Utilización del reloj de ajedrez.
9. Conocimiento de los distintos ritmos de juego existentes.
10. Sistema algebraico para la anotación y lectura de partidas.
11. Finales de rey y peón contra rey.
12. Jugar partidas y divertirse.
13. Conocer otros juegos que también nos ayudan a desarrollar la mente (damas, pasapiezas, dominó, etc.)
14. Posibilidad de participar en 8 torneos de ajedrez como mínimo.
 - Torneos entre los alumnos de la escuela (Navidad, Santo Toribio y Clausura del curso).
 - Torneos organizados por la Diputación de León. Son 2 torneos encuadrados dentro de los juegos escolares y la posibilidad de jugar un 3º los que se clasifiquen para la final.
 - Torneos organizados por el Club de Ajedrez Astorga y el Ayuntamiento (torneo social y torneo de las fiestas de Santa Marta).
 - Torneos encuadrados en jornadas de convivencia con otras escuelas y clubs de ajedrez de la provincia.

Curso de perfeccionamiento.

Una vez superado el curso de iniciación, los alumnos a quienes les guste el ajedrez podrán continuar su formación con los cursos de perfeccionamiento. Los temas específicos que se impartirán en las clases serán los siguientes:

1. Cálculo de variantes.
2. Finales.
3. Visión combinativa.
4. Valoración posicional.
5. Elaboración de planes.
6. Aperturas.

Además de estos temas específicos, la preparación del ajedrecista no puede estar aislada de las circunstancias que ocurren en el mundo. Igual que cualquier adelanto en alguna rama del saber tecnológico, científico, filosófico, etc. nunca ocurre aisladamente, sino que está íntimamente relacionado con las demás, en ajedrez ocurre exactamente lo mismo. Por tanto comenzaremos con el estudio de los siguientes temas:

1. Historia del ajedrez.
2. Informática aplicada al ajedrez.
3. Ejercicio físico que conviene para la práctica del ajedrez.
4. Juegos alternativos que estimulan la mente y distintas formas de razonar.
5. Problemas matemáticos relacionados con el ajedrez.
6. Ajedrez retrospectivo.

El entrenamiento siempre será progresivo teniendo en cuenta las diferentes motivaciones y aptitudes de los alumnos. En la medida de lo posible los alumnos con distinto nivel se intentará que estén en grupos diferentes con clases separadas.

Curso de competición.

Este curso está pensado para todas aquellas personas que estén interesadas en ir a competir y obtener buenos resultados. Si bien a nivel teórico lo que se va a enseñar en este curso es lo mismo que en un curso de perfeccionamiento, la intensidad del entrenamiento, el ritmo de aprendizaje, el nivel de exigencia y las horas necesarias para obtener resultados son totalmente diferentes.

El ajedrez es como cualquier otro deporte en el sentido que gana el que entrena habitualmente, con una buena planificación y el que se esfuerza más. Para esto se necesita dedicarle tiempo al entrenamiento y contar con ayudas de organismos públicos y privados que en España y para un deporte como el ajedrez son escasas.

Si hay un número suficiente de alumnos interesados se impartirán otras clases durante la semana adicionalmente al curso de perfeccionamiento.